



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Cámaras plantean mejorar marco regulatorio y fomentar inversiones

Los representantes de las Cámaras de Comercio Bolivianas plantean mejorar el marco regulatorio para impulsar las inversiones en el país y enfrentar la desaceleración económica, en su declaración conjunta de 9 puntos.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/11/11/camaras-plantean-mejorar-marco-regulatorio-y-fomentar-inversiones/>

Gobierno insiste que la provisión de diésel es normal y está garantizado para los sectores productivos a nivel nacional

El Gobierno nacional volvió a insistir que la provisión de diésel es normal en todo el país y garantizó el suministro para los sectores productivos de Santa Cruz y a nivel nacional. La preocupación de los productores se acrecienta ya que se encuentran en la campaña de la zafra cañera y la cosecha de invierno, y se prepara para la siembra de verano, la mayor campaña agrícola del país.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-insiste-que-la-provision-de-diesel-es-normal-y-esta-garantizado-para-los-sectores-productiv_346675

Empresas de la construcción se inclinan por la producción verde

El cambio climático que ha provocado sequías e inundaciones a nivel mundial, ha puesto las alarmas en las empresas que se dedican a la producción de materiales de construcción y algunas ya empezaron a trabajar con material amigable con el medio ambiente, sin perder la calidad.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/12/empresas-de-la-construccion-se-inclinan-por-la-produccion-verde/>

El Reconocimiento a la Resiliencia 2023 galardonó a 29 empresas líderes en Bolivia

Un total de 29 empresas fueron galardonadas con el Reconocimiento a la Resiliencia 2023, que por cuarto año consecutivo organiza anualmente la Cámara Nacional de Industrias (CNI), la Unión Europea en Bolivia y los medios de comunicación infoRSE (Información de Responsabilidad Social Empresarial) y Gente Motivando Gente.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/el-reconocimiento-a-la-resiliencia-2023-galardono-a-29-empresas-lideres-en-bolivia_346679

Soboce presenta su nueva imagen alineada a la sostenibilidad e innovación

La Sociedad Boliviana de Cemento S.A. (Soboce) presentó este viernes su nueva imagen corporativa con orientación al cliente, innovación y creatividad, sostenibilidad; colaboración y trabajo en equipo.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/11/10/soboce-presenta-su-nueva-imagen-alineada-a-la-sostenibilidad-e-innovacion/>

ECONOMÍA

Municipios esperan que ahora sí la Asamblea apruebe el Presupuesto Reformulado 2023

Dos meses después de haber sido presentado y de varios desastres naturales que soportaron sin recursos, los municipios del país esperan que hoy la Asamblea Legislativa apruebe el Presupuesto Reformulado 2023, que incluye recursos adicionales para éstas y otras instancias estatales.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/11/12/municipios-presupuesto-reformulado/>

Gobierno y alcaldes, en espera de la aprobación del PGE Reformulado 2023

Este lunes se tratará en sesión del Legislativo el proyecto de ley del presupuesto reformulado, en medio de una declaratoria de emergencia del sistema asociativo municipal ante la dilación en la aprobación del norma. El Gobierno espera responsabilidad de los legisladores.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231112_gobierno-y-alcaldes-en-espera-de-la-aprobacion-del-pge-reformulado-2023.html

Sergio Cusicanqui : ‘Apuntalamos la industrialización y una nueva economía de base ancha’

Una economía en franca caída en 2020, medidas urgentes para frenar la pandemia, acciones oportunas y certeras para recuperar a los sectores económicos y luego una estrategia para apuntalar la industrialización y nueva economía de base ancha para el país. Así, y entre otras cosas, pasaron los tres primeros años de gestión del presidente Luis Arce, que repasamos ahora junto al ministro de Planificación del Desarrollo, Sergio Cusicanqui.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/11/12/sergio-cusicanqui-apuntalamos-la-industrializacion-y-una-nueva-economia-de-base-ancha/>

El contrabando y los “pasillos secretos” de viviendas fronterizas de Yacuiba

Casas camufladas, con pasillos secretos hacia Argentina son el “nuevo” puente del contrabando en Bolivia. En el municipio tarijeño de Yacuiba, estas viviendas figuran ante el público como alojamientos, hostales y estacionamientos; sin embargo, con una vista detallada se evidencia que son el punto de ingreso y salida de personas de forma ilegal, además de permitir el paso de enormes cantidades de mercadería sin autorización. Los propietarios cobran por el servicio entre 2 y 5 bolivianos.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/contrabando-pasillos-secretos-viviendas-fronterizas-yacuiba/20231112000058927136.html>

Encuesta de Celag: más del 62% reprueba la gestión económica de Luis Arce

En el último estudio de opinión del Centro Estratégico Latinoamericano de Geopolítica (Celag), realizado en Bolivia entre el 11 de octubre y el 6 de noviembre, el 62,3% de los encuestados califica como “negativa” la gestión de la economía del Presidente Luis Arce Catacora.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/encuesta-de-celag-mas-del-62-reprueba-la-gestion-economica-de-luis-arce_346699

Las arcas del Estado solo reciben un 2% del dinero que genera el oro

Pese a que las exportaciones de oro generan millones de dólares poco es el aporte que deja esta actividad a las arcas del Estado. Según el Instituto Nacional de Estadística (INE) en 2022 las exportaciones de oro llegaron a \$us 3.003 millones, cifra superior a los recursos generados por el gas (\$us 2.973 millones).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresal/las-arcas-del-estado-solo-reciben-un-2-del-dinero-que-genera-el-oro_346727

Bolivia con la inflación más baja, pero con los subsidios más altos que pagan los bolivianos

El Gobierno repite constantemente que Bolivia tiene la inflación más baja de la región, pero se olvida mencionar que son con subsidios más altos que pagan los bolivianos y la falta de recursos por la reducción de ingresos, por la venta de gas dejan en duda el mantenimiento de los mismos. Mientras tanto, las cifras del Instituto Nacional de Estadística (INE) muestran cifras alejadas de la realidad.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/11/bolivia-con-la-inflacion-mas-baja-pero-con-los-subsidios-mas-altos-que-pagan-los-bolivianos/>

Hevian: “Me gustaría aumentar el nivel de comercio bilateral con Bolivia”

Tras aterrizar en Sucre, una de las primeras cosas que hizo fue ir a la Casa de la Libertad. “La verdad es que me emocioné, porque hay muchas similitudes entre la historia de Estados Unidos y la historia de Bolivia”, confiesa la nueva encargada de Negocios de Estados Unidos en Bolivia, Debra Hevian, que estuvo en la capital del país esta semana.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231112_hevian-me-gustaria-aumentar-el-nivel-de-comercio-bilateral-con-bolivia.html

Mineros asistirán a diálogo con Arce con base en 9 puntos

Mineros cooperativistas confirmaron su asistencia a la reunión de este lunes con el presidente Luis Arce, en La Paz, para tratar un pliego petitorio de nueve puntos. Aseguraron que si no son escuchados realizarán un bloqueo nacional de carreteras.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231113/mineros-asistirán-dialogo-arce-base-9-puntos>

Potosí confirma su condición de primer exportador de minerales

Potosí es el mayor exportador de minerales del país con ventas anuales que superan los 1.700 millones de dólares, lo que redundará en la generación de economía y empleo. Con datos del Ministerio de Minería y la Secretaría de Minería, el gobernador en ejercicio, Marco Antonio Copa, destaca que Potosí se consolidó como primer exportador minero y dentro de la canasta exportadora se encuentra con el 44 por ciento de las exportaciones con alrededor de 1.780 millones de dólares año a través de las empresas potosinas.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20231113_potosi-confirma-su-condicion-de-primer-exportador-de-minerales.html

Gobierno anuncia exploración en salares, instalación de estaciones de regasificación y obras de electrificación en Potosí

El Ministerio de Hidrocarburos y Energías anunció la perforación de pozos exploratorios en salares de Potosí y Oruro, la instalación de estaciones satelitales de regasificación y electrificación rural.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231113/gobierno-anuncia-exploracion-salares-instalacion-estaciones>

Garantizan más de Bs 11.200 millones para 63 plantas industriales

El Gobierno garantiza más de Bs 11.200 millones para la construcción de 63 plantas industriales que darán valor agregado a la producción de alimentos, informó el ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/13/garantizan-mas-de-bs-11-200-millones-para-63-plantas-industriales/>

Recomiendan continuar con proyecto del litio y realizar pruebas con las nuevas tecnologías

El proyecto del litio demora en despegar en Bolivia y ya son varios anuncios que aún no se cumplen, como la puesta en marcha de la planta de carbonato de litio, que debió inaugurarse en agosto. A pesar de ello, el experto en el tema, Héctor Córdova, recomienda al Gobierno continuar con el proyecto anterior y que las piscinas funcionen para alimentar a la planta de cloruro de potasio y a la nueva, así como hacer pruebas con la nueva tecnología y modificar normativa para una asociación con empresas privadas.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/12/recomiendan-continuar-con-proyecto-del-litio-y-realizar-pruebas-con-las-nuevas-tecnologias/>

YLB y Altmin de India suscriben convenio para desarrollar materiales para batería

La Empresa Pública Nacional Estratégica de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) firmó un convenio con la empresa Altmin, de la India, para desarrollar tecnología de materiales activos aplicados en la fabricación de baterías de ion litio, en el marco de la industrialización de ese recurso estratégico.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/11/12/yib-y-altmin-de-india-suscriben-convenio-para-desarrollar-materiales-para-bateria/>

Asambleístas ven retraso en la construcción de la planta en El Mutún, la ESM asegura que existe un avance del 85%

A raíz de una serie de denuncias sobre el avance, la calidad de las obras, supuestos maltratos al personal y daños al medio ambiente, durante la construcción del Complejo Siderúrgico del Mutún, una comisión de la Asamblea Legislativa Departamental (ALD) de Santa Cruz, visitó el municipio de Puerto Suárez este fin de semana para realizar una inspección y recoger testimonios de los ejecutivos, trabajadores y vivientes de la zona.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/asambleistas-ven-retraso-en-la-construccion-de-la-planta-en-el-mutun-la-esm-asegura-que-existe-un-av_346667

Retorna escasez de diésel y transportistas piden la destitución del Ministro de Hidrocarburos

Nuevamente retornó la escasez de diésel en Cochabamba, Oruro y Santa Cruz, donde se registran largas filas en los surtidores, los transportistas. El dirigente del Transporte Pesado Cruceño, Marcelo Yujra, indicó que realizará movilizaciones desde este martes en contra del Gobierno para exigir una normal distribución de este combustible.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231113/retorna-escasez-diesel-transportistas-piden-destitucion-del-ministro>

BoA anuncia la llegada de dos aviones para incrementar vuelos en fin de año

El gerente general de la línea aérea estatal Boliviana de Aviación (BoA), Ronald Casso, anunció la llegada de dos aeronaves para incrementar la cantidad de vuelos diarios, hasta 132, hasta fin de año. Se trata de un Boeing 737-800 y un Airbus 330, que permitirán responder a la alta demanda de fin de año, informó el ejecutivo.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/economia/boa-anuncia-la-llegada-de-dos-aviones-para-incrementar-vuelos-en-fin-de-ano_346672

Gobierno confirma lanzamiento de la licitación del puente binacional Guayaramerín-Guajará Mirim, el martes 14

El ministro de Obras Públicas, Servicios y Vivienda Edgar Montaña, confirmó este domingo que "llegó el día" del lanzamiento de la licitación internacional para la construcción del puente internacional, que unirá las localidades fronterizas de Guayaramerín, en el departamento de Beni, con Guajará Mirim, en el estado brasileño de Rondonia.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-confirma-lanzamiento-de-la-licitacion-del-puente-binacional-guayaramerin-guajara-mirim-el-m_346692

Emapa espera aprobación del Senasag para iniciar venta de alimento balanceado para peces

La Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) aguarda que el Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag) apruebe los trámites para que pueda comenzar la comercialización de alimento balanceado para peces.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231113/emapa-espera-aprobacion-del-senasag-iniciar-venta-alimento-balanceado>

Cemento: Plantas estatales subirán la producción nacional en un 50%

La recientemente inaugurada planta de cemento de Potosí tiene una capacidad de producción total de 1,3 millones de toneladas tipo IP30 y 1 millón de toneladas tipo IP40. Así lo hizo conocer el ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca Chura, durante el acto de inauguración e inicio de la fase de operaciones y pruebas.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231112_cemento-plantas-estatales-subiran-la-produccion-nacional-en-un-50.html

La licitación de las plantas de química básica entra en la recta final

El ministro de Desarrollo Productivo, Néstor Huanca, informó este domingo que la licitación de las cuatro plantas de química básica que impulsa el Gobierno está en la recta final y que en los siguientes días se procederá a la apertura de los sobres de las empresas interesadas.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/11/12/la-licitacion-de-las-plantas-de-quimica-basica-entra-en-la-recta-final/>

En Puerto Busch preparan pruebas de funcionamiento de maquinaria para el movimiento de carga

En Puerto Busch, departamento de Santa Cruz, preparan las pruebas de funcionamiento de las dos cintas transportadoras de carga y del movimiento de contenedores, como parte de las actividades para lograr licencias y autorizaciones de la Dirección de Intereses Marítimo de operación, informó el gerente de la Administración de Servicios Portuarios de Bolivia (ASP-B), Dante Justiniano.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43924-en-puerto-busch-preparan-pruebas-de-funcionamiento-de-maquinaria-para-el-movimiento-de-carga>

Gobierno impulsa producción agrícola de 166.300 familias en Potosí con inversión de Bs 293 millones

Con una inversión superior a los Bs 293 millones se fortaleció la producción agrícola de 166.300 familias en el departamento de Potosí, con la mirada puesta en la industrialización.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43916-gobierno-impulsa-produccion-agricola-de-166-300-familias-en-potosi-con-inversion-de-bs-293-millones>

Ronald Reyes: “A pesar del contexto económico, apostamos por invertir en el país”

El gerente general de Droguería INTI S.A. relató que durante la pandemia la empresa tuvo grandes desafíos para superar. Destacó la participación de las profesionales mujeres en la estructura empresarial

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/ronald-reyes-a-pesar-del-contexto-economico-apostamos-por-invertir-en-el-pais_346643

Baneros anuncian cierre de la frontera con Argentina por deuda de \$us 12 millones

La Unión de Baneros (Uniban) y la Organización Comunitaria de Productores Baneros del Trópico de Cochabamba (Ocobantrop) anunciaron la adopción de una serie de medidas de protesta por el impago, de al menos, \$us 12 millones, a raíz de las restricciones impuestas por el Gobierno argentino al pago de las importaciones en dólares.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/baneros-anuncian-cierre-de-la-frontera-con-argentina-por-deuda-de-us-12-millones_346622

POLÍTICA

El Órgano Electoral tiene cuatro retos para 2024

Para la gestión 2024, el Tribunal Supremo Electoral (TSE) tiene al menos cuatro tareas importantes que cumplir entre las que están: la realización de las elecciones judiciales, si es que el Legislativo elabora la ley, además está el proceso de redistribución de escaños, una vez que se conozcan los resultados del Censo Nacional de Población y Vivienda.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/el-organo-electoral-tiene-cuatro-retos-para-2024_346716

Hay tres condiciones para que los partidos políticos vayan a elecciones

Las organizaciones políticas que se presenten en las elecciones presidenciales de 2025 deben cumplir con, al menos, tres requisitos indispensables, de acuerdo con la Ley de Organizaciones Políticas (1096): la adecuación de sus estatutos a la nueva ley, la renovación de sus directivas para conservar sus siglas y la organización de elecciones primarias para elegir a sus candidatos, precisó el vocal del Tribunal Supremo Electoral (TSE) Tahuichi Tahuichi Quispe.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231113/hay-tres-condiciones-que-partidos-politicos-vayan-elecciones>

Gobierno tilda de “exceso” las decisiones judiciales a favor de Áñez y espera que se reviertan en apelaciones

El Gobierno, mediante el ministro Iván Lima, calificó de "exceso" las decisiones de tribunales de El Alto y Sacaba que declinaron juzgar a Jeanine Áñez en la vía ordinaria, al considerar que le corresponde juicio de responsabilidades.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231113/gobierno-tilda-exceso-decisiones-judiciales-favor-anez-espera-que-se>

Evo dice que Arce quiere quedarse con la sigla del MAS para evitar su candidatura

El expresidente de Bolivia Evo Morales (2006-2019) insistió este domingo en que el Gobierno de Luis Arce busca hacerse con la sigla del oficialista Movimiento al Socialismo (MAS) o desaparecer a ese partido para evitar que sea candidato en los comicios generales de 2025.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231112/evo-dice-que-arce-quiere-quedarse-sigla-del-mas-evitar-su-candidatura>

Richter: a la coalición Mesa-Morales y Camacho no le temblaría la mano si pudiera acortar el mandato de Arce

En el contexto de la crisis política que se vive en la Asamblea Legislativa, el vocero presidencial Jorge Richter cree que, a la coalición legislativa conformada en el Senado Nacional por las bancadas de Carlos Mesa, Luis Fernando Camacho y Evo Morales, no le temblaría la mano si hubiese la forma de acortarle el mandato al presidente Luis Arce.

Fuente Original:<https://erbol.com.bo/nacional/richter-la-coalici%C3%B3n-mesa-morales-y-camacho-no-le-temblar%C3%ADa-la-mano-si-pudiera-acortar-el>

Controles sociales: entre la división, falta de acceso a la información y alineación política

Este 2023 se cumplen 10 años de la Ley de Control Social, sin embargo, en diferentes municipios del país se ha constatado que estas entidades ciudadanas atraviesan diferentes problemas en el intento de cumplir sus objetivos, desde las divisiones, intereses alineados con políticos o obstaculización al acceso a la información.

Fuente Original:<https://erbol.com.bo/nacional/controles-sociales-entre-la-divisi%C3%B3n-falta-de-acceso-la-informaci%C3%B3n-y-a-lineaci%C3%B3n-pol%C3%ADtica>

Ministra de la Presidencia afirma que “la principal oposición” al Gobierno está en las filas del MAS

La ministra de la Presidencia, María Nela Prada, aseguró que “la principal oposición” al Gobierno está en las propias filas del Movimiento Al Socialismo; la nueva relación de Santa Cruz con el Estado proyecta ajustes a la Constitución; y el fuego no da tregua en San Buenaventura (La Paz). eju.tv le recomienda leer las 10 COSAS más relevantes de las últimas horas:

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/11/ministra-de-la-presidencia-afirma-que-la-principal-oposicion-al-gobierno-esta-en-las-filas-del-mas/>

Tuto Quiroga, Jeanine Áñez y otros siete expresidentes hacen conocer su respaldo a Milei

Mediante una declaración pública, Jeanine Áñez y Jorge Tuto Quiroga, además de otros siete expresidentes de la región que conforman el Grupo Libertad y Democracia, hicieron conocer su apoyo a la candidatura presidencial de Javier Milei en las próximas elecciones de Argentina.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/11/tuto-quiroga-jeanine-anez-y-otros-siete-expresidentes-hacen-conocer-su-respaldo-a-milei/>

La vigilia del “evismo” por su congreso en Lauca Ñ cumple una semana, hubo constancia en La Paz y Cochabamba

La vigilia nacional que instruyó un ampliado del ala “evista” del Movimiento Al Socialismo (MAS) en defensa de su congreso realizado en Lauca Ñ cumple este lunes una semana en puertas del Tribunal Supremo Electoral (TSE). En Cochabamba son seis días y en los otros departamentos la medida fue intermitente.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/11/la-vigilia-del-evismo-por-su-congreso-en-lauca-n-cumple-una-semana-hubo-constancia-en-la-paz-y-cochabamba/>

Santa Cruz revela este lunes su ambicioso proyecto para transformar su

relación con el Estado

Después de un año de trabajo, el Comité pro Santa Cruz se prepara para dar a conocer este lunes su anunciado proyecto: "Santa Cruz y su relación con el Estado". En una entrevista con el programa 'Influientes' de EL DEBER Radio, el presidente cívico, Fernando Larach, reveló detalles sobre la génesis del proyecto y las expectativas para su implementación.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/santa-cruz-revela-este-lunes-su-ambicioso-proyecto-para-transformar-su-relacion-con-el-estado_346760

OTROS

Santa Cruz reporta 12 incendios, grupos de emergencia se despliegan y se agrava la contaminación

Santa Cruz se ve nuevamente afectada por la mala calidad de aire producto de al menos 12 incendios que confluyen en siete municipios del departamento.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/santa-cruz-reporta-doce-incendios-grupos-emergencia-despliegan-vuelve-contaminacion/20231113105143927210.html>

Fuego en el norte de La Paz no da tregua: se incendian casas, evacúan civiles y suspenden clases

El municipio de San Buenaventura, situado en el norte de La Paz, vive horas críticas, luego de que el fuego que afecta a las comunidades, la flora y la fauna de ese sector se intensificara en las últimas horas llegando a incendiar al menos cinco domicilios, causando la evacuación de alrededor de 40 civiles.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/fuego-norte-paz-da-tregua-incendian-viviendas-evacuan-civiles-suspenden-clases/20231113093924927202.html>

Incendios: Viceministro responsabiliza a ganaderos y productores y ve intereses políticos y de las ONG

El viceministro de Defensa Civil, Juan Carlos Calvimontes, responsabilizó a ganaderos y productores por los incendios que se reportan en La Paz, Santa Cruz y Beni; además dijo que hay intereses políticos y de algunas "ONG ambientalistas".

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/incendios-viceministro-responsabiliza-ganaderos-productores-ve-intereses-politicos-ong/20231112175735927187.html>

Seis incendios forestales se encuentran activos y 186 municipios son afectados por la sequía en el país

Un total de seis incendios se encuentran actualmente activos en tres departamentos, mientras que 186 municipios se encuentran afectados por la sequía, informó este viernes el viceministro de Defensa Civil, Juan Carlos Calvimontes.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/incendios-forestales-encuentran-activos-186-municipios-son-afectados-sequia/20231110212352927059.html>

Pobladores de Coroico se movilizan contra la contaminación minera

Los vecinos del municipio de Coroico, de la provincia Nor Yungas de La Paz, salieron este viernes en una marcha de protesta en defensa de sus reserva natural y y agua potable, frente a la contaminación de la minería.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/pobladores-coroico-movilizan-contaminacion-minera/20231110181431927020.html>

EDITORIALES

Capitalismo popular: hacia la inclusión y la prosperidad

El capitalismo popular representa una redefinición profunda y opuesta al modelo económico estatista y centralista actual. En el núcleo de este concepto yace la firme convicción de que todos deben tener acceso a las herramientas y oportunidades para prosperar, fortaleciendo la propiedad privada, alimentando la iniciativa individual y respaldando la dinámica del libre mercado para mejorar la calidad de vida de la población. En lugar de una economía dirigida desde las altas esferas del poder, este enfoque busca impulsar una participación económica ascendente, emanada desde la base de la pirámide social.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20231113/columna/capitalismo-popular-inclusion-prosperidad>

Industrialización, ¿así? Janiwa, manam kanchu

El tercer informe de gestión del presidente Arce, se concentró en posicionar la idea que, su Gobierno, habría iniciado el proceso de "industrialización con sustitución de importaciones". Al respecto, el vocero presidencial,

sin matices, anticipa que en 2024 ya no habrá escasez de dólares porque “importaremos menos gracias a las 140 plantas industriales que están en construcción”.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20231113/columna/industrializacion-asi-janiwa-manam-kanchu>

Consecuencias de la inversión en empresas estatales

Si un empresario invierte mal o administra mal su inversión, quiebra su emprendimiento y pierde el dinero que invirtió. Si el Estado invierte mal en una empresa o la administra mal no sucede lo mismo, ésta sigue funcionando generando pérdidas indefinidamente.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/consecuencias-de-la-inversion-en-empresas-estatales_346708

La escasez de dólares como arma del miedo

A principios de año vivimos un ataque de especulación muy fuerte que nació en las redes sociales, especialmente en TikTok, que aseguraban que los dólares se habían acabado y que solo se tenían reservas internacionales para unos días.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/la-escasez-de-dolares-como-arma-del-miedo_346710

